



Nombre del alumno: José Alberto Cifuentes Cardona.

Nombre del profesor: Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Nombre del trabajo: Sistema Médico Tradicional.

Licenciatura: Medicina Humana

Materia: Interculturalidad y Salud.

Grado: Primer Semestre **Grupo:** “B”

Sistema Médico Tradicional

Medicina Tradicional Indígena: Efectividad a Prueba.

La Medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han recordado como un importante activo de invariable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad.

La medicina indígena es un sistema de salud ya que tiene su propia manera de diagnosticar y elegir sus propios métodos de curación. Puede ser analizada desde el término "Medicina tradicional", ya que el conocimiento que envuelve es transmitido de generación en generación.

Métodos de Curación

La medicina indígena consiste básicamente en el uso de hierbas, aplicación de sobandas y resos.

Energías que Lira

Los centros de energía identificadas por los mayas, que son conocidos por la influencia de la India como chacras.

Especialidades:

Así como la medicina convencional cuenta con las especialidades, la medicina indígena no se queda atrás: existe la especialidad para el temezcal, el uso de plantas, el aomado de huesos y parto.

Importancia de las orrendas.

En la tradición indígena se lleva a cabo ceremonias en las que preparan orrendas para pedir lluvia; existen quienes tienen el cargo de llevar los espíritus estas orrendas para que nos concedan un buen temporal.

Experiencias de Sonación

El alcance del poder de la fe. Esta guarda relación con el propio ser y tiene un potencial ilimitado el cual lamentablemente no usamos.

⇒ Anteriormente, los individuos eran asesinados por practicar la medicina tradicional, sus fórmulas y recetas eran destruidas.

Medicina Alternativa e Indígena

Hay en día los chamanes y brujeros en las comunidades indígenas siguen conservando la cosmovisión religiosa del alimento como fuente de vida, según lo refiere el Dr. René Proyer

La medicina tradicional es una práctica propia de comunidades y es decir que cualquiera le parte nece a los médicos indígenas, encargados únicamente de preservarlos.

Propuesta local en materia de medicina alternativa.

Recientemente en el Congreso de Jalisco fue presentada una propuesta de reforma que tiene por objeto regular el ejercicio de la medicina alternativa.

Esta propuesta busca fundamentalmente que las personas que ejercen la medicina alternativa sin contar con título y cédula profesional de médico general, y los giro comerciales que vendan medicamentos alternativos sin el aval de un médico.

Principios de la medicina indígena en la cosmovisión maya

El médico maya está desprovisto de ego, abre desinteresadamente la puerta de su corazón para ofrecer lo que tiene: un canto, un plato de frijoles, una palmada, una mirada helada si se trata de una semilla, está ofreciendo con toda bondad.

La medicina maya promueve la meditación, actividad que implica dejar de pensar, no se trata de ayudar a la gente a que piense sino a que sienta más.

REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA.

Koning, S. (2011). Medicina Tradicional Indígena. *TUKARI*, 4-12.